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ADOPTÉ AU CONSEIL...
Consultez les procès-verbaux sur notre site 
Internet dans la section   
Publication/Procès-verbaux

PROCHAINES SÉANCES DU CONSEIL
6 novembre et 4 décembre.
Les réunions débutent à 19 h et se déroulent au 
Pavillon de la Montagne au 213, rue du Quai.
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L’ACHAT D’UN ESPACE PUBLICITAIRE VOUS INTÉRESSE?
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Claude Riverin, maire de Sainte-Rose-du-Nord

Bonjour à toutes et tous.

Déjà huit mois se sont écoulés dans l’année 2023 et je crois pertinent de vous faire un suivi tant sur les résultats financiers de 
2022 que sur l’évolution de l’année 2023. 

Eh oui, l’année 2022, après huit mois!  C’est tard, non?

Ceux et celles qui ont assisté à la réunion du conseil du 11 septembre dernier, ou qui encore l’ont visualisé via internet, savent la 
teneur de mon mot d’aujourd’hui. 

Pourquoi si tard? En fait, comme plusieurs municipalités du Québec et aussi possiblement plusieurs organisations, nous subissons 
les contrecoups de la pénurie actuelle de main-d’œuvre qui a rendu difficile, voir impossible, pour les firmes comptables 
produisant nos états financiers, de livrer ceux-ci dans les délais habituels. À cela se sont ajoutées nos difficultés de main-d’œuvre 
à la municipalité en 2022 qui a complexifié le travail des vérificateurs. Un gros merci à Éric et Nancy qui ont tous deux travaillé 
très fort pour documenter l’information nécessaire aux vérificateurs. 

C’est donc en août dernier que nous avons reçu nos états financiers de l’année se terminant le 31 décembre 2022 et ceux-ci ont 
été présentés au conseil de septembre.  

Les points saillants : 
• Les revenus ont été en hausse de 25,9 % en raison surtout des transferts de la MRC via des subventions sur des projets 

divers, à la hausse des droits de mutation et enfin à la compensation tenant lieu de taxes.  
• Les charges ont par ailleurs été en hausse de 26,6 %. Toutefois, n’eut été de l’hiver 2022, vous vous souvenez certainement 

de la quantité de neige que nous avons reçue, le déneigement a représenté à lui seul 34,8 % du dépassement de charges, 
la gestion des matières résiduelles ainsi que les eaux usées a représenté 23,9 % du dépassement et enfin, les frais d’intérêt 
6,8 % du dépassement, l’augmentation des charges aurait été inférieure à la hausse des revenus.

• Le résultat est un déficit d’opération de 31 705 $ soit 12 783 $ de plus que les prévisions. 
• Les affectations nous ont aussi réservé une surprise. En effet, lors de la préparation du budget de 2022, en novembre 2021, 

nous avions comme information que nous avions un excédent non affecté de 36 000 $ ce qui malheureusement nous laisse 
avec un déficit plus important que prévu au budget.

• Le déficit sera financé sur cinq années afin de nous donner une meilleure marge de manœuvre dans le budget de 2024. 
Nous gardons le cap sur notre objectif dégager des surplus afin de se doter d’un fonds de roulement qui nous aidera dans la 
gestion des projets importants pour la municipalité.

L’année 2023 maintenant! Un des premiers constats que nous pouvons faire, l’inflation et les enjeux de main-d’œuvre nous 
confirment que nos choix, faits lors de la préparation du budget, d’élaborer un budget prudent et de ne pas baisser le taux de 
taxe malgré la hausse importante du rôle d’évaluation, se sont avérés judicieux.

Voyons un peu la progression de nos revenus et charges au 31 août,  après 8 mois sur 12  soit 66,6 % de l’année :
• Au chapitre des revenus, ceux-ci suivent actuellement nos prévisions avec une légère hausse. Toutefois, le choix qu’a fait la 

municipalité il y a quelques années à d’importants impacts sur nos liquidités. Par exemple, les taxes sont payées en quatre 
versements soit mars, juin, septembre et décembre. Donc au 31 août nous avons, normalement, reçu 50 % de nos revenus, 
mais environ 67 % de nos dépenses sont déjà encourues. Pour certains postes c’est nettement plus. Nous le verrons plus 
loin. Toutefois, notre difficulté la plus importante actuellement réside dans le paiement des taxes. Nous observons des retards 
importants dans les paiements de taxes et des montants importants, ce qui nous oblige à constamment utiliser notre marge 
de crédit pour payer nos dépenses (pas de fonds de roulement). Dans certaines villes ou municipalités, lorsque l’on se 
prévaut de la formule de paiement différée, si vous n’effectuez pas le 1er versement conformément à l’entente, vous perdez 
le privilège du paiement différé et devez payer votre compte de taxes en entier. Nous n’appliquons pas cette formule à 
Sainte-Rose-du-Nord. Pour devrons revoir, pour 2024 la formule de paiements différés ainsi que son administration. 
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PATINOIRE EXTÉRIEURE
SAINTE-ROSE-DU-NORD DÉPOSERA UN PROJET AU PAFIRSPA
Eric Emond, directeur-général et secrétaire-trésorier

L'ÉCOCENTRE BIENTÔT OUVERT
Eric Emond, directeur-général et secrétaire-trésorier

En collaboration avec l’Association 
sportive, Sainte-Rose-du-Nord entend 
soumettre un projet au Programme 
d’aide financière aux infrastructures 
récréatives, sportives et de plein air 
(PAFIRSPA) du ministère de l’Éducation 
afin d’obtenir le soutien financier qui 
permettrait de remplacer les bandes de 
la patinoire extérieure de la municipalité.

Même si elles sont chouchoutées et 
entretenues annuellement par les 
bénévoles de l’Association sportives, les 
bandes de la patinoire extérieure arrivent 
en fin de vie. Après des dizaines d’années 
d’utilisation, on peut dire qu’elles auront 
rendu de vaillants services.

Le lancement du PAFIRSPA offre une 
opportunité à Sainte-Rose-du-Nord 
d’obtenir un soutien financier de Québec 
pour se doter d’une infrastructure 
moderne.

Le PAFIRSPA est un programme 
attendu et connu. Ceux qui suivent 
l’information régionale savent que c’est 

via ce programme que certains élus de 
Saguenay aimeraient rénover le Centre 
Georges-Vézina.

Ce programme ne vise cependant pas 
que les grands projets de quelques 
millions de dollars. Il vient aussi en 
soutien aux petites communautés 
afin de permettre la mise en place 
d’infrastructures sportives et récréatives.

Sainte-Rose-du-Nord envisage 
l’acquisition de bandes de patinoires 
extérieures modernes qui ressemblent, 
par exemple, à celles qui ont récemment 
été installées au Patro de Jonquière, 
en collaboration avec la Fondation du 
Canadien de Montréal. Le projet de 
notre municipalité prévoit aussi une 
amélioration de l’éclairage extérieur.

En gros, on parle d’un projet d’environ 
50 000 $ qui serait financé à 60 % par 
le PAFIRSPA, évidemment si le projet 
est retenu parmi tous ceux qui seront 
déposés.

D’ici le dépôt officiel de la demande 
qui doit se faire au début de décembre, 
Sainte-Rose-du-Nord complétera son 
montage financier et tentant notamment 
d’associer des commanditaires au projet 
afin de couvrir la part qui ne sera pas 
financée par Québec.

Parallèlement, la municipalité envisage 
d’autres possibilités d’obtenir du 
financement de Québec, au cas où 
le projet de Sainte-Rose-du-Nord 
ne figurerait pas parmi les heureux 
gagnants.

Pour ce qui est de la prochaine saison de 
patinage, les employés de municipalité 
travailleront en collaboration avec les 
bénévoles de l’Association sportive pour 
remettre les vieilles bandes en état, 
espérons pour un dernier hiver.

La mise en place du tout nouvel écocentre qui desservira la population de Saint-Fulgence et Sainte-Rose-du-Nord est amorcée, 
ce qui devrait permettre aux citoyens de ces deux municipalités de commencer à y déposer des objets et matières en octobre.

Ceux qui fréquentent régulièrement la route de Tadoussac pour se rendre à Saguenay ont pu constater l’avancement des travaux 
sur le site de l’ancienne scierie, travaux qui ont été confiés à l’entreprise Excavation R & R.

La MRC du Fjord-du-Saguenay a investi plus de 200 000 $ grâce à une subvention de Recyc-Québec pour mettre en place ce 
nouvel écocentre qui desservira la population de Sainte-Rose-du-Nord, Saint-Fulgence et les gens de la Zec Martin-Valin.

La gestion quotidienne du site sera sous la responsabilité de la municipalité de Saint-Fulgence qui est en train de compléter son 
mode de gestion, au moment de la publication de cette édition de la Plate-Forme.

Saint-Fulgence devrait annoncer sous peu les jours et heures d’ouverture de l’écocentre, information qui sera diffusée par la suite 
sur le site internet et la page Facebook de notre municipalité

SERVICES AUX CITOYENS

LE MOT DU MAIRE... (LA SUITE)

Au chapitre des charges voici les faits saillants sur les postes les plus importants  :
• Salaires et avantages sociaux : environ 55 % du budget dépensé. Nous économisons sur certains postes, mais cela nous 

oblige à compenser ailleurs pour donner le service ce qui ne constitue pas une réelle économie;
• Les frais de déplacement ont été fortement réduits, nous sommes actuellement à 23 % du budget et nous gardons un 

contrôle serré sur les dépenses;
• Les honoraires professionnels sont largement dépassés et, même si pour certains postes les dépenses sont terminées nos 

dépenses sont trop élevées et nous devrons revoir nos budgets pour 2024. Nous sommes actuellement à revoir des postes 
de dépenses, par exemple, l’informatique, pour évaluer notre capacité à les diminuer pour l’année qui vient;  

• Les services techniques, actuellement le budget est dépensé à 106 %, mais il n’y a pas d’autres dépenses prévues d’ici la fin 
de l’année;

• Le poste entretien et réparation est à 77 % dépensé et nous croyons être en mesure, d’ici la fin de l’année, de contenir les 
dépenses pour arriver sur le budget. 

• Les autres postes budgétaires suivent un rythme normal ce qui nous fait dire que nous croyons être en mesure de finir 
l’année assez près de notre budget, même si, pour ce faire, nous devons garder un contrôle serré sur les dépenses.

Espérant cette information à votre satisfaction. 

TRAITEMENT DES EAUX USÉES
LE TRAVAIL DE PRÉPARATION SE POURSUIT
Eric Emond, directeur-général et secrétaire-trésorier

Négociations avec le ministère des Transports et de la Mobilité durable, discussions avec le ministère des Affaires 
municipales, rencontres régulières avec l’ingénieur chargé du projet, le travail se poursuit concernant la mise en place 
d’un système de traitement des eaux usées à Sainte-Rose-du-Nord, mais des étapes importantes devront encore être 
franchies avant de pouvoir déterminer la date du début des travaux.

Quelques éléments importants au dossier doivent être ficelés au cours des prochains mois dont la signature d’une 
entente avec le ministère des Transports et de la Mobilité durable.

Le MTQ est propriétaire de la rue du Quai. Or, ce ministère prévoit procéder au resurfaçage de la rue du Quai, à 
l’intérieur du périmètre urbain, dans les prochaines années. 

Il n’est évidemment pas souhaitable que la municipalité arrache une partie de l’asphalte sur la rue du Quai pour installer 
son système de traitement des eaux et que le MTQ arrive quelques années plus tard pour refaire la surface au complet.
L’idéal, c’est que les deux organisations travaillent conjointement afin de réaliser les travaux en même temps comme 
ça s’est fait, par exemple, à L’Anse-Saint-Jean sur la rue Saint-Jean-Baptiste.

Pour Sainte-Rose-du-Nord, une telle entente aura plusieurs avantages. Le MTQ assumera une partie des coûts qui 
normalement auraient figurés sur la facture du traitement des eaux usées (on peut encore prendre le surfaçage de la 
rue du Quai en exemple). Aussi, le MTQ entend profiter de l’occasion pour refaire le réseau pluvial dans ce secteur, ce 
qui n’était pas prévu initialement.

Pour l’instant, aucune entente formelle n’a été signée entre le MTQ et Sainte-Rose-du-Nord, mais le ministère a déjà 
posé une série de gestes démontrant sa volonté de s’associer à notre municipalité.

Tout en discutant avec le MTQ, la municipalité poursuit ses pourparlers avec le ministère des Affaires municipales 
pour attacher le financement pour la réalisation des travaux sur tout le périmètre urbain de la municipalité, tout en 
accompagnant la firme WSP dans la préparation des plans et devis pour une éventuelle construction.

SERVICES AUX CITOYENS... (LA SUITE)
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NOUVEAU CONSEIL D’ADMINISTRATION DE LA SOCIÉTÉ DE 
DÉVELOPPEMENT DE SAINTE-ROSE-DU-NORD
Marco Bondu, directeur de la Société de développement

La Société de développement de Sainte-Rose-du-Nord (SD) a tenu son assemblée générale annuelle le 18 septembre dernier.  
Les membres présents ont alors élu des membres aux postes en élection au conseil d’administration dont voici la nouvelle 
composition :
• M. Gilles Tremblay, président
• Mme Anne-Marie Lavoie-Drolet, vice-présidente
• M. Ovide Clouet, trésorier
• Mme Maude Limoges, secrétaire
• Mme Suzan Lecours, administratrice
• Mme Zila Jimenez-Grenon, administratrice
• M. Émil Grenon, administrateur

De plus, voici les responsables des six comités permanents de la SD :
• Mme Suzan Lecours, Comité Agriculture et Alimentation
• Mme Zila Jimenez-Grenon, Comité Arts et Culture
• M. Ovide Clouet, Comité Forêt et Lacs
• M. Émil Grenon, Comité Nautisme et Quai
• Mme Anne-Marie Lavoie-Drolet, Comité Social et Communautaire
• Mme Maude Limoges, Comité Tourisme

Si vous êtes intéressés à participer à l’un des comités, vous êtes invités à communiquer par courriel M. Marco Bondu à l’adresse 
suivante :  developpement@ste-rosedunord.qc.ca.

SOCIÉTÉ DE DÉVELOPPEMENT

Le comité agriculture et alimentation de la Société de 
développement (SD) s'est résolument engagé dans une 
démarche visant à transformer Sainte-Rose en une municipalité 
nourricière. 

Cette vision consiste à faire de notre communauté un lieu où la 
nourriture est à la fois accessible, saine et d'origine locale, tout 
en promouvant des infrastructures agroalimentaires durables. 

Le projet de municipalité nourricière nous permet de 
promouvoir de saines habitudes de vie et de travailler pour 
une communauté plus résiliente et autonome sur le plan 
alimentaire.

Cet été, la première cueillette du groupe d’achat a été 
couronnée de succès! 

Cette initiative, en partenariat avec L'Épicerie communautaire 
La Recette, s'avère bénéfique pour nos membres et pour 
la communauté de Sainte-Rose-du-Nord. En favorisant la 
collaboration, notre groupe d'achat permet à chacun de gagner 
en autonomie alimentaire en simplifiant l'accès aux produits 
alimentaires dans notre village. 

De plus, un jardin collectif a été créé à l'initiative des citoyens, dans le but de jardiner ensemble et de partager les récoltes. Il 
repose sur des principes d'entraide, de collaboration, et de renforcement des liens communautaires. Ils illustrent comment les 
citoyens peuvent s'organiser pour répondre à leurs besoins en renforçant le tissu social et favorisant l’autonomie alimentaire.

Ces actions sont portées par des gens passionnés qui ont à cœur leur alimentation. Du démarrage à la mise en œuvre en passant 
par les défis rencontrés et les apprentissages réalisés, on y trouve matière à réflexion et de quoi s'inspirer pour passer à l'action. 
Si vous êtes intéressés à rejoindre un projet ou en initier un, vous pouvez me contacter à l’adresse courriel suivante : 
communautaire@ste-rosedunord.qc.ca.

SAINTE-ROSE-DU-NORD, MUNICIPALITÉ NOURRICIÈRE 
Par Marie Renard, citoyenne de Sainte-Rose-du-Nord

LA PLACE AUX CITOYENS!
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VOTRE LIEU LECTURE/CULTURE...
Marie-Josée Paradis, coordonnatrice de la bibliothèque de Sainte-Rose-du-Nord

NOTRE BIBLIOTHÈQUE

La bibliothèque de Sainte-Rose-du-Nord a proposé sa 4e 
édition Concours de photo du 17 juillet au 13 août dernier. 

La participation a été importante ce qui a donné, au jury formé 
de trois personnes, du « bon » pain sur la planche pour leur 
évaluation afin de choisir trois photos gagnantes (1er prix 150 $, 
2e prix 100 $ et le 3e prix 50 $) et 10 coups de coeur qui ont 
permis aux personnes dont la photo a été retenue de recevoir 
une récompense de la part de la bibliothèque.

L'exposition de photos, soit 21 photos issues du Concours de 
photo, a été présentée jusqu'au 1er octobre 2023... Ce que le 
public a pu apprécié fut une superbe exposition de photos 
dont le thème proposé a su plaire! Lignes et Perspectives 
représentait la 4e édition du Concours de photo de la 
bibliothèque de Sainte-Rose-du-Nord.

Vous pourrez au cours du mois d’octobre via le FB bibliothèque 
Ste-Rose voir les coups de cœur du jury ainsi que les photos 
appréciées par la bibliothèque.

Été 2024 sera pour vous l’occasion de participer à nouveau ou 
pour une première fois! C’est un Rendez-Vous!

4E ÉDITION DU CONCOURS DE PHOTOS

Photo de Jean Tanguay 
Cette photo est une prise de vue en contre-plongée de la 
Harpa, une salle de concert de Reykjavik en Islande. Ce 
splendide bâtiment est constitué d' un cadre d' acier et de 
panneaux de verre de différentes formes.

LA
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S! Bonjour à tous, 

La saison dernière s’est terminée avec notre voyage dans la 
belle région de Charlevoix, précisément à Saint-Urbain où 
nous avons visité le Centre de l’Émeu. Un site très intéressant 
où nous avons eu une visite guidée de la ferme d’élevage ainsi 
qu’une démonstration de tous les produits pharmaceutiques 
et cosmétiques réalisés avec la graisse d’Émeu réputée pour 
ses effets thérapeutiques. Tout cela suivi d’un très bon repas 
cuisiné avec de l’Émeu. La cinquantaine de participants ont 
tous été enchantés de cette découverte. Vous pouvez avoir 
plus d’information à leur sujet sur leur site Internet. Nous 
avons par la suite fait une visite éclair à la Maison des jeux 
à Québec où une de nos membres a gagné un montant très 
appréciable (dans les cinq chiffres).

FINI LES VACANCES NOUS SOMMES PRÊTS POUR UNE NOUVELLE SAISON 
AVEC BEAUCOUP DE PROJETS.

D’ABORD LES ACTIVITÉS RÉGULIÈRES : 
• Les cartes ont débuté le 19 septembre et se tiendront comme d’habitude le mardi à 13 heures.
• Le mercredi à partir du 1er novembre nous aurons le palet américain à 13 heures. Nous avons fait l’acquisition 

d’un autre tapis pareil à celui de l’an dernier. Vous êtes tous invités à venir en faire l’essai.
• Le jeudi 9 novembre à 19 heures débutera les dominos.
• Les sacs de sable eux débuteront le vendredi 3 novembre à 19 heures. J’aurai besoin d’un minimum de 

24 joueurs pour former 6 équipes de 4 personnes. Nous aurons besoin aussi de remplaçants. Vous pouvez 
déjà me donner vos noms pour y participer.

• Nous aurons aussi un bingo par mois. Le premier aura lieu le mercredi 8 novembre à 19 heures au Pavillon.
• Notre souper d’ouverture aura lieu le samedi 4 novembre à 18 heures. Un souper d’Halloween costumé. 

Brochettes de poulet au menu 15 $ pour les membres. 

Nous avons d’autres soupers de prévus pour les Fêtes, la Saint-Valentin et un autre à l’assemblée générale 
annuelle. Nous avons aussi d’autres projets d’activités . Nous vous donnerons un dépliant pour les énumérer lors 
du souper. 
 
LA PROCHAINE ACTIVITÉ SPÉCIALE : 
• Le vendredi 10 novembre à 9 heures du matin, un café-rencontre avec conférence sur la santé auditive, 

donnée par le Groupe Forget. Une conférence d’information pour toute la population. Plus d’information sur 
le Facebook de la Municipalité au mois de novembre.

Nous avons aussi des projets pour un après-midi de jeux et 
d’activité hivernale au mois de février, un autre pour la cabane 
à sucre et on pense aussi à un autre voyage de fin de saison.

Tout l’exécutif espère de vous voir en grand nombre pour 
participer à nos activités. 

LE CLUB DE L'AMITIÉ
Par Gaétan Gauthier, président du Club de l'amitié

Photo de Lucie Fisette
Cette photo a été prise boulevard Robert-Bourassa à Montréal 
à travers du toit ouvrant de l'automobile avec un appareil 
Canon EOS 80 D en mode Sports. 

Photo de Jérôme Papaya
Voici une œuvre d'art qui s'appelle La Macrée qui se situe sur 
les sentiers du littoral à Rimouski. Cette œuvre a été faite par 
le collectif le Terreau. On peut y voir l'ossature d'un bateau, qui, 
vu de face,  forme ces cercles de bois non fermés. Cette photo 
a été prise de nuit sous forme de startrail ou tracé d'étoile. 
L'axe choisi pointe vers l'étoile polaire au centre et on peut 
donc y voir les étoiles tourner autour en parfaite harmonie avec 
la sculpture.

DANS CHACUNE DES PHOTOS QUI SONT EXPOSÉES UNE HISTOIRE SE CACHE! VENEZ LES DÉCOUVRIR!
 ET POUR L'ÉTÉ 2024 SEREZ-VOUS L'UNE DES PERSONNES À RELEVER LE DÉFI : PROCHAIN THÈME... À SUIVRE!
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Sortie avec Navettes maritimes du Fjord et le Capitaine M.Émil 
qui vous racontera des histoires: vérités ou mensonges!

Offert aux jeunes de Sainte-Rose-du-Nord

Une invitation de la bibliothèque dans le cadre des ses activités 
culturelles! Découvrons le Fjord et les villages riverains voisins!

Horaire : vendredi 6 octobre de 9 h à 16 h 15
Apportez  lunch et vêtements chauds
Inscription requise 418-812-1991

NOTRE BIBLIOTHÈQUE... (LA SUITE)

POUR INFORMATIONS ET PRÊT DE LIVRES  
SUR RENDEZ-VOUS 

418-675-2250, POSTE 2603

BIBLIOTHÈQUE STE-ROSE

COURS HATHA YOGA ET 
MISE EN FORME
AUTOMNE EN MOUVEMENT DOUX OU DYNAMIQUE 
À VOTRE PORTÉE!

Début des cours semaine du 25 septembre 2023
Les mardis, au Pavillon de la Montagne 

Pour plus d'informations, 
contactez Mme Paradis au 418-812-1991

POÉSIE

POÉSIE
LE VIEUX MERISIER
xxx, citoyen de Sainte-Rose-du-Nord

Vieux meriser délaisse
son écorce à franges
de lumière

Enfile 
sa peau de mortel

Sous sa croûte de rose viellot
il écrit ses mémoires en
pattes-de-mouche

Méconnaissable
l'arbre fatigué
se fissure

Dans un grenier
crac
un morceau se détache

Au sol
le murmure
des brindilles

« la nature meurt
jamais
pour longtemps »

Patientes
les mousses
attendent leur tour

Dans le cadre des Journées de la culture, M. Matthew Hornell 
de Terre-Neuve a été invité à donner vie aux photos, ce qu’il 
a admirablement fait avec sa musique,ses instruments (banjo, 
violon et guitare) et ses chansons…tout en roulant ses « rrrrrrr »!
Soirée intime mais intense! Merci Matthew!

JOURNÉES DE LA CULTURE

Voici une photo de Ann Julie Desmeules Coup de cœur du jury 
qui a inspiré notre artiste.

JOURNÉE PÉDAGOGIQUE - 6 OCTOBRE 2023
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DIVERTISSEMENT
SUDOKU

DEVINETTES

Impression de grilles de sudoku
https://1sudoku.com/fr/imprimer-sudoku

9 1 6

1 9 6

4 2 9 7

5 2 8

5 4 9 6

1 9 6

6 3 2 5

6 2 7

5 7 9

5 8 1

2 4 9

9 6 8 7 1

5 8 9

5 3

2 4 1

4 2 5 3 7

1 4 9

7 5 8
1sudoku.com 1sudoku.comn° 212995 - Niveau Moyen n° 215576 - Niveau Moyen

9 7 2

5 3

6 7 9 8

3 9

2 7 1 8 3 4

4 9

5 8 1 6

3 4

7 6 5

7 6 4 8

6

2 4 8 1 5

6 7

3 9 1

5 9

3 7 8 4 5

7

2 5 6 7
1sudoku.com 1sudoku.comn° 39503 - Niveau Difficile n° 36736 - Niveau Difficile

Jouez sur votre mobile ces grilles de sudoku et retrouvez leur solutions en flashant les codes ci-dessous :
n° 212995 n° 215576 n° 39503 n° 36736

Page 1/2 - Vérifiez les solutions, imprimez gratuitement plus de grilles de sudoku et jouez en ligne sur : https://1sudoku.com/fr/imprimer-sudoku

1. Grâce à moi on peut se nourrir. Beau quand on me fait fleurir, je suis 

toujours ouvert au public.

2. Nous faisons plus de bruits morts que vivants, nous annonçons une 

nouvelle saison.

3. Sans elle, certains ont peur, mais une fois mise, elle chasse les mauvais 

rêves.

4. Nous n'avons ni peau ni pelage et pourtant, nous avons des doigts et des 

pouces.

Réponses devinettes
1. Jardin
2. Feuilles
3. Couverture
4. Gants


